

rios, que luchan por competir, con obras mejores, con la más producción del mal ambiente. Son una cosa más fuerte, moralistas, y tienen un arma más breve: la censura. Y cuando, a pretexto de moralidad, se les considera una autoridad armada de la fuerza para ejercer la depuración o la censura, esta sería una autoridad intelectual, artística eológica, sobre la forma de producción a su criterio. Sería someter esta producción a los mejoristas.

Así, respecto a la producción cinematográfica, para la cual la municipalidad pide que trate de establecer una censura, los cortes que proponen una denominada "Liga de Hombres Pro Moral", y que dice que son temidos en cuenta por la censura británica.

Vaya con la apología que le hacen!

La lista de jóvenes chicos materializadas del cine, líneas de continencia, las mujeres, escenas mostrando la "querida" de hombres a animales; estímulos insinuantes de espíritu lascivo; escenas deslizantes, nacidas lascivas; escenas capaces de provocar el odio de las escenas de antagonismo entre el capital y el trabajo, y escenas mostrando conflictos entre los protagonistas; noche de novios, escenas de carácter escañalista desveladas en un dormitorio o sala de baños; aperturas móderas y de circunstancia; infidelidades del marido; justificando el adulterio de la mujer; por sugerencias y exhortaciones; ritmos de mujeres; con armas blancas; gafas, palpitaciones, propaganda de amor libre.

Para la gira a Chile

Chicagón a la agrupación "La Antorcha"

Considerando, que el llamado "Grupo para la Propaganda Internacional" que mantienen entre nosotros, no ha realizado ningún trabajo efectivo hasta ahora, ni tiene tampoco un verdadero arraigo en la colectividad anarquista, lo que es necesario para que se haga un trabajo efectivo;

Que en tales condiciones, la idea pequeña de fracasar, o de no ser otra cosa que un motivo para que el Grupo para la Propaganda Internacional, esté haciendo publicaciones por algún tiempo;

Que el secretario G. Diaz, resulta ser Juan P. Rosales, el uno carece de arraigo en la colectividad anarquista desde su actuación en el Comité Pro-victimas de Barro;

Que lo que se necesita son partidarios o directores de la idea-sino-buenos-trabajadores de ella;

Que toda cosa debe ser emprendida por una agrupación con capacidad de realizarla sola si la falta otro concurso, y ésta es una condición de la confianza;

Propongo que se haga cargo de la iniciativa LA ANTORCHA, y qué ésta cite a todas las agrupaciones que están de acuerdo con la idea, para emprender un trabajo conjunto inmediatamente y en vista de un resultado concreto.

T. Antill.

De acuerdo con esta proposición, se cita a todos los camaradas de la agrupación LA ANTORCHA y especialmente al compañero Cruzum que está interesado en la iniciativa, para el domingo 13 del corriente a las 2 de la tarde, en nuestro local Alsina 3223, con el objeto de adoptar una resolución al respecto.

El Secretario

Una carta de Max Nettlau

Viena Austria, Julio 1 de 1922

Queridos camaradas de LA ANTORCHA
Sé que vuestro periódico ha comenzado a publicar en el número 10 del 19 de Mayo de 1922 "Las conclusiones de Bakounin al Zar (1851)" de Max Nettlau; éste soy yo. Son las traducciones de Emanuele Nora. Estoy muy contento que los camaradas de lengua española hayan pedido darse cuenta de lo que habían quedado a este respecto y que han dicho en la medida de sus fuerzas, rendiendo así justicia a Bakounin que los estimaba mucho, y que al fin de 1868, cuando dejó a Italia a Madrid y a Barcelona, creyendo a su iniciativa, ha hecho mucho para elevar el movimiento de lengua española. S'carré, desde el principio su carácter netamente antiautoritario y revolucionario. Va a la par de proteger la memoria de Bakounin contra la intriga, que con ayuda de ese documento intenta de nuevo destruir esa memoria, como se hizo durante la vida de Bakounin en 1872 y en otras ocasiones, por medios parecidos e intríegas semejantes.

Os ruego, camaradas, me envíeis los números de LA ANTORCHA que contienen la traducción de mis artículos. He aquí el objeto principal de mi carta. Si en esta ocasión os fuera posible y fuese el dirigirme algunos otros periódicos libertarios y sindiclistas revolucionarios, de la Argentina y de la América del Sur, de los que encontréis en vuestro enjambre, tendré mucho placer. En otro tiempo yo conocía y co-

lecciónaba y conservo todavía, aunque no criterio que tiene para ambos casos la sociedad en este momento, la mayor parte de lo que se publica entre vosotros desde hace una diferencia fundamental. Abandonando a los niños en la calle, se priva a la aristocracia del medio de exhibir su virtud, cosa que sucede hoy muy bien con las casas de estos padres que se rechazan a los niños que sus madres abandonan allí. Además de esta última manera, puede darse un elevado exponente del país, por el cambio.

Veo en el catálogo que conservo de mi colección, por ejemplo, El Perseguido, complejo, de 1890 a 1897 (103 números), lo que yo

he aquí, respecto a la producción cinematográfica, para la cual la municipalidad pide que trate de establecer una censura, los cortes que proponen una denominada "Liga de Hombres Pro Moral", y que dice que son temidos en cuenta por la censura británica.

Vaya con la apología que le hacen!

La lista de jóvenes chicos materializadas del cine, líneas de continencia, las mujeres, escenas mostrando la "querida" de hombres a animales; estímulos insinuantes de espíritu lascivo; escenas deslizantes, nacidas lascivas; escenas capaces de provocar el odio de las escenas de antagonismo entre el capital y el trabajo, y escenas mostrando conflictos entre los protagonistas; noche de novios, escenas de carácter escañalista desveladas en un dormitorio o sala de baños; aperturas móderas y de circunstancia; infidelidades del marido; justificando el adulterio de la mujer; por sugerencias y exhortaciones; ritmos de mujeres; con armas blancas; gafas, palpitaciones, propaganda de amor libre.

Después de 1914 no he visto nada, salvo últimamente algunas "Protestas", y si queréis nombrar un poco al corriente por algunos periodistas, sería para mí tan agradable como así.

Si este año pasara de 2 o 3 números de periódicos, tomáis la pena de certificarlo, pues arriesgaría mucho menos de perderse.

Pero sobre todo envíad LA ANTORCHA, por el artículo sobre Bakounin.

Esto tiene su interés: la crónica del delito es el exponente de la miseria; la crónica social evangela de la beneficencia, sobre todo, se pretende hacerla pasar como el exponente de la virtud, de la caridad. Se procura a todo trance que esta crónica oculte aquella, aunque no la borre, cosa que no logrará jamás.

Ocultar la miseria, que existe para que el privilegio se sostenga, y ocultar también los crímenes a que da obliga: he aquí la mayor preoccupation burguesa. Pero es imposible. A pesar de todas las evitaciones la miseria salta, se ofrece a todos los ojos, revienta en las noticias policiales, y estalla tal vez, en acumulación de dolores y de odios, en las insurrecciones populares.

Hay que ocultar la miseria. Sabedlo todos. La hipocresía social así lo exige. Quien no se avenga a cumplir con ello, incurre en dolor. Los que se impone que dejan en las calles señales de la miseria, al abandonar en ellas a sus hijos, en vez de dejarlos en la infancia.

La ejecución de un delito de hogar tan sólo abandona a los niños, no es un delito de hogar, policial, es un crimen de abandono en un caso de vez de otro.

Esto es la hipocresía social!

Por el folleto

SANTA CRUZ

Hallemos la cuerda, y que suba el pa-

so por la roldana, el bríete lleno de agu-

a la superficie!

Queremos alumbrar esta agua, temo-

ber de ella sed; queremos darla de beber, o rociar con ella las matas de nues-

tos tiestos, de los que espaciamos un

botón o una flor? Pues hay que bajar el balde a buscarla, hay que subirla.

Compañeros, compañeros: si en todo

se os ve balanceando con brazo firme la cuerda, subiendo el peso por la roldana,

entonces sé dirá que trabajáis y cum-

pais, que no os decis en vano amigos de un ideal.

Compañeros, compañeros: vos decis

en realidad hermanos de los proletarios, solidarios con todas las víctimas de la burguesía, con aquellos de vuestros hermanos especialmente que han sido tratados con extrema ferocidad?

Entonces no sois indiferentes a los hechos de Santa Cruz. El folleto "Santa Cruz" los puntualiza y los relata. Es

necesario que hagáis vuestra porción de este folleto, vuestra carga como hace la hormiga, para distribuir o repartir...

Cantidades recibidas:

Suma anterior 1.015 00

Sociedad de Oficios Varicos Zárate 21.—

José Vidal, Lincoln 10.30

Soc. de Aserradores y An-

tos. San Fernando 35.—

1.072.20

Hipocresía social

Y negligencias de policía son por demás ra-
beldades. A través de ellos, puede ver to-
do el poder de la sociedad burguesa, los
víctimas a que son sometidos los hombres y
el poder de malvadas acciones que des-
encadenan sobre la tierra.

No pasa día sin que se registre en las er-
cetas policiales de los diarios burgueses, el
balance de uno o más europeos, vivos o muertos,
de niños arrastrados en los portales, en
las alcobas o en los terrenos baldíos. Fue-
ra de duda que la intriga, que con ayuda de ese
documento intenta de nuevo destruir esa memoria,
como se hizo durante la vida de Bakounin en 1872 y en otras ocasiones, por
medios parecidos e intríegas semejantes.

Os ruego, camaradas, me envíeis los nú-
meros de LA ANTORCHA que contienen la
traducción de mis artículos.

He aquí el objeto principal de mi carta.
Si en esta ocasión os fuera posible y fuese

el dirigirme algunos otros periódicos libe-
rtarios y sindiclistas revolucionarios, de la

Argentina y de la América del Sur, de los

que encontréis en vuestro enjambre, tendré mu-
cho placer. En otro tiempo yo conocía y co-

lecciónaba y conservo todavía, aunque no criterio que tiene para ambos casos la socie-

dad en este momento, la mayor parte de lo

que se publica entre vosotros desde hace una

diferencia fundamental. Abandonando

a los niños en la calle, se priva a la aristocra-

tia del medio de exhibir su virtud, cosa que

sucede hoy muy bien con las casas de es-

tas padres que se rechazan a los niños que

sus madres abandonan allí. Además de esta

última manera, puede darse un elevado expo-

nente del país, por el cambio.

Veo en el catálogo que conservo de mi colección,

por ejemplo, El Perseguido, comple-

to, de 1890 a 1897 (103 números), lo que yo

he aquí, respecto a la producción cinematográfi-

ca, para la cual la municipalidad pide

que establezca una censura, los cortes que proponen una denominada "Liga

de Hombres Pro Moral", y que dice que son

temidos en cuenta por la censura británica.

Veo en el catálogo que conservo de mi colección,

por ejemplo, El Perseguido, comple-

to, de 1890 a 1897 (103 números), lo que yo

he aquí, respecto a la producción cinematográfi-

ca, para la cual la municipalidad pide

que establezca una censura, los cortes que proponen una denominada "Liga

de Hombres Pro Moral", y que dice que son

temidos en cuenta por la censura británica.

Veo en el catálogo que conservo de mi colección,

por ejemplo, El Perseguido, comple-

to, de 1890 a 1897 (103 números), lo que yo

he aquí, respecto a la producción cinematográfi-

ca, para la cual la municipalidad pide

que establezca una censura, los cortes que proponen una denominada "Liga

de Hombres Pro Moral", y que dice que son

temidos en cuenta por la censura británica.

Veo en el catálogo que conservo de mi colección,

por ejemplo, El Perseguido, comple-

to, de 1890 a 1897 (103 números), lo que yo

he aquí, respecto a la producción cinematográfi-

ca, para la cual la municipalidad pide

que establezca una censura, los cortes que proponen una denominada "Liga

de Hombres Pro Moral", y que dice que son

temidos en cuenta por la censura británica.

Veo en el catálogo que conservo de mi colección,

por ejemplo, El Perseguido, comple-

to, de 1890 a 1897 (103 números), lo que yo

he aquí, respecto a la producción cinematográfi-

ca, para la cual la municipalidad pide

que establezca una censura, los cortes que proponen una denominada "Liga

de Hombres Pro Moral", y que dice que son

temidos en cuenta por la censura británica.

Veo en el catálogo que conservo de mi colección,

por ejemplo, El Perseguido, comple-

to, de 1890 a 1897 (103 números), lo que yo

he aquí, respecto a la producción cinematográfi-